



Faktenblatt 15. Dezember 2023

# Luftverkehr

## Worum geht es?

Die Schweiz ist ein global stark vernetztes Land mitten in Europa. Die Nutzung des Schweizer Luftraums ist dicht und intensiv. Entsprechend wichtig ist auch die internationale Koordination. Die Schweiz braucht konkurrenzfähige Flugunternehmen, die sie mit Europa und der ganzen Welt verbinden. Diese sind auf gute Rahmenbedingungen angewiesen.

Das Luftverkehrsabkommen zwischen der Schweiz und der EU schafft hierfür optimale Bedingungen. Es regelt den gegenseitigen Zugang der EU- und Schweizer Fluggesellschaften zum liberalisierten Luftverkehrsmarkt. Dank ihm sind Schweizer Fluggesellschaften ihren EU-Mitbewerbern weitgehend gleichgestellt.

Zudem sorgt es für ein hohes Sicherheitsniveau und regelt die Schweizer Teilnahme an der Europäischen Agentur für Flugsicherheit (EASA), die für internationale Sicherheitsbestimmungen massgebend ist. Es ist das einzige bestehende Binnenmarktabkommen, das bereits heute Beihilferegeln enthält. Die Wettbewerbskommission (WEKO) ist in der Schweiz für deren Überwachung zuständig.

## Resultat der Sondierungsgespräche und Ausblick auf die Verhandlungen

Gemäss Sondierungsgesprächen sollen die institutionellen Elemente auch im Luftverkehrsabkommen verankert werden.